

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dan pembahasan penelitian maka yang menjadi kesimpulan dalam penelitian ini adalah bahwa masyarakat nelayan di Desa Tanjung Tiram Kecamatan Tanjung Tiram Kabupaten Batu Bara masih belum dapat dikatakan baik, hal ini dikarenakan masih ditemukannya masyarakat nelayan masuk dalam kategori keluarga pra sejahtera sebesar 32%. Sementara mayoritas masyarakat nelayan Desa Tanjung Tiram adalah keluarga sejahtera I (KS I) sebesar 44%, pada keluarga sejahtera II (KS II) sebesar 16% dan keluarga sejahtera III sebesar 4% dan keluarga sejahtera III+ sebesar 4%.

Sebanyak 72% nelayan gagal dalam pemenuhan indikator, hal ini dikarenakan jumlah anak keluarga nelayan sebagai sampel mayoritas lebih dari dua. Berdasarkan data di lapangan, sebesar 83% keluarga nelayan sangat jarang memluangkan waktu untuk makan bersama dalam membangun komunikasi dengan keluarga. Berdasarkan hasil penelitian dilapangan dengan menyebarkan angket kepada responden, maka indikator yang tidak dapat dipenuhi oleh beberapa nelayan yaitu indikator makan dua kali sehari atau lebih dan pasangan usia subur tidak mengikuti KB. Hal ini dikarenakan beberapa keluarga nelayan belum mampu memenuhi kebutuhan hidup seperti makan dua kali sehari. Selanjutnya beberapa nelayan pasangan usia muda dan bahkan usia tua tidak memilih KB dan tidak menggunakan

alat kontrasepsi.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan di atas maka saran yang dapat diberikan peneliti adalah sebagai berikut :

### **1. Bagi Pemerintah**

Bagi pemerintah Desa Tanjung Tiram hendaknya memperhatikan potensi wilayah desa sehingga kepada pemerintah Desa Tanjung Tiram dapat memberikan pelatihan-pelatihan seperti memberikan trik untuk meningkatkan kemampuan dalam meningkatkan produktivitas perekonomian yang berasal dari laut.

### **2. Bagi Nelayan Desa Tanjung Tiram**

Untuk meningkatkan kualitas tingkat keluarga menjadi sejahtera, maka oleh sebab itu sebaiknya nelayan meningkatkan pendapatan dengan cara meningkatkan produktivitas perikanan. Dengan arti selain melaut nelayan juga dapat membuat olahan ikan untuk dipasarkan. Sehingga nelayan dapat memenuhi kebutuhan keluarga yang berhubungan dengan indikator- indikator keluarga sejahtera.

### **3. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Bahan skripsi ini dapat menjadi pertimbangan/sumber peneliti selanjutnya agar mampu mengembangkan solusi untuk meningkatkan kesejahteraan nelayan desa Tanjung Tiram.